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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung der Steuerungsgruppe Fairtrade Stadt 

Aurich 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 25.03.2025 

 Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 

 Sitzungsende: 17:40 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Monika Gronewold  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Herr Frank Kubusch  
Frau Dore Löschen  
Herr Reinhard Warmulla  
Frau Heidrun Weber  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Marianne Kirsch-Tiffert  
 
von der Verwaltung  
Frau Deike Neumann Protokollführung 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
stv. Vorsitzender  
Herr Gert Pohlenz-Schohaus  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Sultan Alim  
Herr Günther Kahle  
Herr Frerich Max  
Frau Mareike Neudeck  
Frau Heike-Maria Pilk  
Herr Olaf Schiller  
Herr Stephan Schmidt  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Sitzung wurde ordnungsgemäß eröffnet. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 13.01.25 und 19.02.25 
 
Das Protokoll vom 19.2.2025 wird genehmigt.  
 
Das Protokoll vom 13.1.2025 liegt zur Stunde nicht vor und wird zur Genehmigung auf die 
kommende Sitzung verschoben. Menno Keller leitet die Inhalte an Deike Neumann weiter, 
zur Eingabe in Session.  
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird festgestellt. Tagesordnungspunkt 10 wird nach Beschluss vorgezo-
gen.  
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend.  
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Deike Neumann hat Kontakt zu Sprecherin der Grundschulleiterkonferenz aufgenommen, mit 
der Bitte ein Zeitfenster auf einer der nächsten Konferenzen für die Themen Umwelt, Klima 
und Fairer Handel zu bekommen.  

 
Möhrchenhefte per se lassen sich nicht in der Anschaffung fördern. Dennoch wäre eine Pro-
jektwoche mit dem Ziel der Anschaffung und weiterer Themenelemente zum fairen Handel in 
diesem Zusammenhand denkbar.  
 
An einigen Schulen gibt es bereits Umweltgruppen, eine Auricher Grundschule ist auch als 
Umweltschule zertifiziert und zwei weitere als Fairtrade Schulen.  
 
Sollte sich die Konferenz zu viel Zeit lassen, fangen wir im kleineren Rahmen mit den o.g. 
Schulen an.  
 
Monika Gronewold und Deike Neumann haben den Rezertifizierungsprozess begonnen und 
die Aktivitäten der letzten zwei Jahre gelistet.  
 
Der Bewerbungszeitraum für den Hauptstadtwettbewerb beginnt am 31.3.2025.  
In dem Zusammenhang wurde darüber nachgedacht, ob die Stadt eine Städte-
/Landespartnerschaft initiieren möchte. Es besteht über die Kirchengemeinde bereits eine 
Partnerschaft mit dem Sudan. Für die kommende Sitzung wird ein Tagesordnungspunkt ein-
geräumt sich grundsätzlich mit der Frage zu beschäftigen, ob das für uns als Stadt über-
haupt in Frage kommt. Deike Neumann kümmert sich um Beispiele aus anderen Städten.  
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Es wird angeregt, eine Veranstaltung für interessierte Kindergärten und Grundschulen zur 
Zertifizierung als Fairtrade School auszurichten. Die Süd-Nord-Beratung hat dazu Referen-
ten.  
 
 
TOP 7 Antrag Zuschuss Schokofahrt 2025 
 
Es liegt ein Antrag der Schokofahrtgruppe #17 vor.  
 
 Sehr geehrte Mitglieder der Steuerungsgruppe Fairtrade der Stadt Aurich, 
 
im Namen der Schokofahrt Aurich möchten wir Sie um finanzielle Unterstützung für unsere 
Teilnahme an der Schokofahrt Ostern 2025 bitten. Dieses Projekt verbindet nachhaltige Mo-
bilität mit fairem Handel und Klimaschutz, indem wir emissionsfrei per Fahrrad fair gehandel-
te Schokolade von Amsterdam nach Aurich transportieren. 
 
### Ziel des Projekts: 
 
- **Förderung des Fairtrade-Gedankens**: Die Schokolade wird aus fair gehandeltem Kakao 
hergestellt, der klimafreundlich per Segelschiff transportiert wird. 
 
- **Klimaschutz durch nachhaltige Mobilität**: Der Transport erfolgt ausschließlich per Fahr-
rad, ohne CO2-Emissionen. 
 
- **Bewusstseinsbildung**: Die Aktion soll die Bürgerinnen und Bürger Aurichs für Klima-
schutz und nachhaltigen Konsum sensibilisieren. 
 
### Verwendung der Förderung: 
 
- Logistik und Organisation der Fahrt (z. B. Unterkunft, Verpflegung). 
- Öffentlichkeitsarbeit zur Bewerbung des Projekts in Aurich. 
- Unterstützung für Teilnehmer*innen mit begrenzten finanziellen Mitteln. 
 
Wir glauben, dass die Schokofahrt perfekt zu den Zielen der Fairtrade-Stadt Aurich passt 
und freuen uns über Ihre Unterstützung. Gemeinsam können wir ein Zeichen für Klimage-
rechtigkeit und fairen Handel setzen. 
 
Mit freundlichen Grüßen   
Vanessa Plate  
i.A. Schokofahrt Aurich 
 
Die Schokofahrtgruppe ist herzlich eingeladen sich auf dem Familienfahrradtag am 
22.6.2025 14-18Uhr zu präsentieren.  
 
 
 
Beschluss:   
 
Es wird beschlossen, der Schokofahrtgruppe #17 einen Zuschuss von 40€ / maximal 200 € 
gewähren.  
  
 
Abstimmungsergebnis:  
 
5 Ja, 1 Nein, 1 Enthaltung 
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TOP 8 Planung "faire Woche 2025" 
 
Faire Modenschau: 27.9.25 im Zwischenraum, die Schauen sind von 11-12 und 13-14 Uhr 
geplant. Dazu gibt es Verpflegung und eine Ausstellung zu fairer Mode, fairer Baumwollpro-
duktion und fairer Textilproduktion.  
Der SecondHand Laden von Christiane Wachtendorf, das soziale Kaufhaus und Chicedine 
machen mit.  
 
Deike Neumann klärt den Aufbau einer Bühne im Zwischenraum seitens der Stadt und 
spricht Sandra Pfeiffer-Fecht auf einen DJ für das Event an.  
 
Ca. 4 Wochen vor der Veranstaltung wir es eine PM an die Zeitung geben. 
 
Es wird angeregt die Frisöre anzusprechen, zum Frisieren der Models, möglicherweise ha-
ben Auszubildende Lust zu üben.  
Models sollten über 18 Jahre alt sein, ansonsten muss die Einverständniserklärung der El-
tern eingeholt werden.  
Die Moderation übernehmen die Inhaber der Geschäfte.  
 
Gudrun Weber schlägt vor zu der Veranstaltung einen Lesetisch mit Büchern zum Fairen 
Handel zu präsentieren und kümmert sich um die Organisation.  
 
Für die künstlerische Gestaltung könnten die Leistungskurse der Schulen angesprochen 
werden.  
 
Als weitere Punkte für die Faire Woche ist eine Ausstellung im Rathaus geplant. Das Ok des 
Bürgermeisters liegt vor, die Räume vor dem Ordnungsamt sind geeignet.  
 
Ein Faires Frühstück soll ebenfalls stattfinden.  
Es wird vorgeschlagen, eine Faire Radtour anzubieten.  
 
 
TOP 9 Überarbeitung Fairtrade Flyer 
 
Der Fairtrade Flyer muss überarbeitet werden. Deike Neumann fragt bei der Realschule 
nach, ob sich eine Gruppe mit dem Thema beschäftigen möchte.  
 
 
TOP 10 Sachstand Fair-O-Mat 
 
Die Umrüstung des Automaten in KW 14/15 2025 geplant.  
Gert Pohlenz-Schohaus setzt sich mit Menno Keller zwecks Testen der Produkte in den un-
terschiedlichen Fächernin Verbindung. Die Fächer haben unterschiedliche Größen.  
Zu klären ist, welches Konto für die Kartenzahlung hinterlegt werden soll. Menno Keller kon-
taktiert die Finanzabteilung und gibt der Steuerungsgruppe eine Rückmeldung.  
 
 
TOP 11 Anregungen/Wünsche/Bericht 
 
Gudrun Weber regt an eine faire Stadtführung anzubieten. So eine Veranstaltung hat es 
wohl schon mal gegeben. Es wäre schön, so eine Führung nochmal anzubieten.  
 
Monika Gronewold verliest eine Stellungnahme von Gert Pohlenz-Schohaus zur Arbeit des 
Weltladens:  
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Die Weltladenarbeit steht auf drei Säulen: 
1. Warenverkauf 
2. Bildungsarbeit 
3. Politische Arbeit 

 
Der gemeinnützige Verein Namasté Aurich e.V. ist Träger des Auricher Weltladens 
Der Weltladen ist der wirtschaftliche Teil des Vereins und finanziert sich durch den Waren-
verkauf, darf aber nicht gewinnorientiert arbeiten. 
 
Die Steuerungsgruppe bzw. die Stadt Aurich unterstützt keineswegs den Laden, sondern 
den Verein bei seiner Öffentlichkeits-, Bildungs- und politischer Arbeit mit monatlich 300 €. 
Ansonsten finanziert sich der Verein über Mitgliedsbeiträge und Spenden. 
Der Gedanke, dass die Stadt mit ihrem Zuschuss den Einkauf wohlhabender Bürger im Welt-
laden unterstützt, ist abwegig. 
 
 
TOP 12 Anfragen an die Verwaltung 
 
Anfragen werden nicht gestellt.  
 
 
TOP 13 Einwohnerfragestunde 
 
Einwohner sind nicht anwesend.  
 
 
TOP 14 Schließung der Sitzung 
 
Die Sitzung wird um 17:40 Uhr geschlossen.  
 
 
 
 
gez.                                                                               gez. 
Gronewold                                                                      Neumann  
Vorsitzende                                                                    Protokollführung 
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